
Compte rendu erasmus 
 

Intro : 

Je suis partie en Italie pendant un mois dans le cadre erasmus près de Pontedera. C’est 
une expérience que je n’oublierais jamais et qui restera gravée à jamais dans ma 
mémoire. J’ai été accueillie par ma correspondante Elena Conforti qui avait un an de 
plus que moi. Dans ce compte rendu je vais vous parler de la culture italienne en 
générale. 

 

La culture : 

On connait tous le cliché des Italiens qui dit qu’ils utilisent beaucoup leurs mains pour 
parler. Durant mon séjour j’ai remarqué que c’était en effet le cas, ils utilisent leurs 
mains pour appuyer leurs propos ou pour aider à la compréhension, ce qui montre 
qu’ils sont pour la plupart très à l’aise à l’oral. En France on associe le fait de parler avec 
les mains comme « quelqu’un qui sait parler », là-bas c’est une généralité, tout le monde 
fait des grands gestes. 

On dit souvent aussi que les Italiens parlent très fort, ce n’est pas tout le monde mais 
oui en effet certains parlent très fort. Je l’ai remarqué au Lycée, quand il y avait des 
débats sur une question que le professeur avait posé les élèves s’emportaient et 
parlaient très fort pour exprimer leur idée, mais cela n’empêche pas le fait qu’ils 
s’écoutent entre eux quand même. C’est assez déstabilisant au début mais on fini par si 
habituer. Quand on est en conversation avec quelques personnes ils ne parlent pas fort, 
ce qui est mieux pour comprendre plutôt que d’écouter quelqu’un crier sans 
comprendre ce qu’il dit. 

Les Italiens ont de magnifiques structures religieuses mais je n’ai pas vu beaucoup de 
personnes prier, mais c’est peut-être parce que ce sont des églises qui sont très 
touristiques... Dans la famille où j’ai été accueillie était athée mais il me semble que les 
Italiens sont plus catholiques. 

On parle beaucoup aussi du célèbre carnaval italien, malheureusement je ne suis pas 
allée en Italie aux dates qui concordaient mais on m’en a quand même parlé et montré 
des photos. Ce doit être l’une des fêtes italiennes les plus connue quand on parle de 
l’Italie. 

 

 

 

 



La façon de manger : 

Quand on parle des Italiens on pense forcément à la pizza ou encore aux délicieuses 
pâtes. En étant là-bas, j’ai gouté tout cela et on ne vous a pas menti : c’est extrêmement 
bon ! J’ai découvert la pizza specke (un jambon)/ mascarpone : c’était la meilleure pizza 
que je n’ai jamais mangé ! En rentrant chez moi, je l’ai même refaite avec la recette que 
m’a donné ma correspondante, toute ma famille à adorer. Quand je suis allée manger 
chez le père de ma correspondante il m’a expliqué comment refaire les carbonaras à 
l’italienne une recette facile et délicieuse, il m’a donné tous ces conseils.  

  L’un des desserts italiens le plus connu est surement le tiramisu, 
quand ma correspondante était chez moi on a fait ensemble un énorme plat que l’on a 
mis plusieurs jours à terminer. En allant en Italie, on en a refait un encore meilleure que 
le premier et depuis que je suis rentrée je continue à faire ce délicieux gâteau avec la 
fameuse recette italienne de la famille Conforti !  

 

 Les glaces sont également une grande spécialité de l’Italie, avec 
mes allergies ça a été un peu compliqué mais on a réussi à trouver des glaces que je 
pouvais manger. Il y a énormément de goùt que nous n’avons pas du tout en France 
comme de la glace au tiramisu ou encore à l’Oréo, finalement j’en ai pris une au citron et 
à la fraise. C’était très bon et totalement différents des glaces françaises. En Italie il y a 
énormément de vendeurs de glaces donc tout le monde trouve son compte. 

On pense souvent que les Italiens mangent tard comme les Espagnols mais c’est 
totalement faux à vrai dire, ils mangent aux mêmes horaires que nous vers 20 heures. 



Les repas en famille se prolongent exactement comme en France mais qu’est-ce que 
l’on mange bien ! 

Ma correspondante m’a également fait remarquer que c’était un « crime » de mettre du 
ketchup sur les pâtes elle en a même pris une photo pour le montrer à ses ami(e)s.  

 J’ai également participé à une tradition pour la fête de Pâques ou le 
but est que quand nous avons notre œuf nous devons le casser pour ensuite le 
savourer. Avec la mère de ma correspondante nous avons donc fait un œuf en chocolat 
qui était d’ailleurs fabuleux ! 

J’ai remarqué que les italiens mangent également tous leurs plats avec de l’huile d’olive, 
ce qui m’a le plus surpris c’était la salade avec du sel et de l’huile mais à force d’en 
manger je ne peux plus m’en passer. 

 

Les gens  

En Italie les gens sont très accueillants, ils viennent vous parler pour apprendre à vous 
connaitre, ce que j’ai particulièrement apprécié. Tout le monde est chaleureux et 
bienveillant. J’ai remarqué qu’en France quand on ne parle pas la langue personne ne 
vient vous parler alors que là-bas c’est tout le contraire, le fait de ne pas parler la langue 
les faits venir vers nous. Parfois quand on attendait à l’arrêt de bus les ami(e )s de ma 
correspondante faisaient des efforts pour parler avec moi.  

Les amis de ma correspondante ont tous été très accueillants, ils avaient tous envie de 
me faire découvrir les activités qu’ils font dans leur quotidien : écouter de la musique, 
sorties…. Certaines de ces personnes ne parlaient pas du tout français mais en plus pas 
du tout anglais, ce qui aurait pu compliquer les choses mais j’ai quand même réussi à 
parler avec eux pendant parfois des heures. Mais j’ai quand même eu la chance que 
certains parlent presque couramment le français, donc ils m’aidaient à comprendre de 
quoi ils parlaient, ce qui était vraiment utile à certains moments. 

 

 

 



Langues : 

Je n’ai jamais étudié l’italien même si j’ai essayé de le faire un peu toute seule, mais ce 
qui m’a surpris c’est que je comprenais la plupart des choses dans les conversations. 
C’est parce que le français et l’italien ont les mêmes racines. En étant là-bas je 
comprenais mais je n’arrivais pas à parler, maintenant je me suis acharnée pour 
apprendre l’italien et je vois bien que le fait d’être partie pendant un mois m’a beaucoup 
aidé, je comprends plus facilement et je me rends compte que certains mots je les 
connais déjà depuis mon séjour. Pour m’entrainer j’écoute des chansons italiennes et 
essaye de regarder des films ou des séries en italien ce qui s’avère un petit peu dur mais 
qui m’aide énormément dans mon apprentissage.  

Les Italiens ne parlent pas tant que ça le français mais quand ils le parlent c’est qu’ils 
l’ont étudié et cela s’entend. J’ai remarqué qu’une grande majorité des Italiens parlaient 
très bien anglais, ce qui est différent de la France. Certains préféraient quand même 
parler espagnol qui est je pense la langue qui se rapproche le plus de la leur. 

 

Monuments : 

   

En Italie il y a énormément de lieux touristiques ce qui le rend très attirant quand on veut 
voyager en Europe. Durant mon séjour, j’habitais à une vingtaine de minutes de Pise, 
donc je suis bien évidemment allée voir ce monument qui rend aussi célèbre cette ville. 
C’est un vieux monument qui est vraiment très impressionnant. Je ne m’attendais pas à 
ce que la tour soit aussi penchée, malheureusement je n’ai pas pu monter dedans parce 
qu’il y avait trop de monde. On n’en parle pas beaucoup mais à côté de la tour se trouve 
deux autres monuments, une église qui est vraiment très belle avec d’anciennes 
reliures. Ces trois monuments sont entourés de murs qui protégeaient ces 
constructions. 

Lucca est une ville très belle aux alentours de Pontedera, c’est vraiment très beau, il y a 
énormément de végétations ce qui rend cet endroit magique. Cette ville est entourée de 
fortifications donnant une incroyable vue sur la ville. Il y avait également un ancien 
jardin très beau avec d’anciennes statues. 

Florence est une ville très connue d’Italie, c’est très impressionnant les rues sont très 
étroites et très jolies. Je suis allée voir la Basilique Santa Maria Del Fiore qui est 



vraiment superbe avec ces motifs anciens, c’est très impressionnant de voir le travail 
qui a été réalisé et la grandeur des travaux qui ont été réalisée. Ma correspondante m’a 
expliqué que les portes principales de ce bâtiment n’étaient en fait pas de vraies portes 
parce qu’ils n’avaient pas eut le temps de terminer dans les temps. Habituellement les 
basiliques ou les églises sont faites seulement de pierre, pour cette basilique c’est 
différent elle est faite de pierre mais elle a été peinte avec un vert pour créer des motifs 
ce qui la rend unique et différente des autres églises. Le ponte Vecchio est un pont très 
touristique parce qu’il y a des magasins qui sont construits dessus ce qui est assez 
rare. 

 

 On ne peut pas aller à Florence sans aller voir la statue du 
sanglier, le but est de savoir si vous allez avoir de la chance ou pas. Pour le savoir il faut 
d’abord caresser le nez de l’animal puis mettre une pièce dans sa bouche par ou 
s’écoule de l’eau, et si la pièce tombe dans les petites rainures en dessous alors vous 
avez de la chance. Et je peux vous dire j’ai de la chance !! Je suis également allée voir la 
Piazza della repubblica qui est vraiment très belle avec des bâtiments typiques de 
l’Italie. A Florence, il y a également un centre commercial un peu particulier, il est sous 
terre et il est vraiment énorme et moderne j’ai beaucoup aimé découvrir cette ville. 

Architecture :  

 

L’Italie est l’un des pays avec la plus belle architecture 
et je l’ai remarqué quand j’y étais, les paysages sont très différents et cela m’a 
beaucoup marqué et qui me manque encore aujourd’hui. L’architecture est vraiment 
différente par rapport à la France, je trouve que les maisons sont beaucoup plus 
grandes en Italie la plupart faisaient au moins trois étages et dans la région de 



Pontedera il y a énormément de collines donc les maisons sont hautes et ont de 
magnifiques vues. Les maisons ont également de magnifiques couleurs rendant le 
paysage encore plus beau. Ce ne sont pas des couleurs habituelles il y a du orange ou 
encore du rose mais là-bas c’est ce qui fait le paysage. Bien sûr il y a également des 
bâtiments tout blancs contre la chaleur en été.  

  Dans les villes il y a les rues principales où les voitures peuvent 
passer mais dès que l’on arrive dans une zone piétonne ou touristique les rues sont 
beaucoup plus petites et étroites. Il ne faut pas être claustrophobe mais j’ai beaucoup 
aimé l’ambiance qu’il y avait quand même, ce n’est pas sombre comme dans les rues 
étroites de France, non elles étaient remplies de fleurs c’est juste magnifique et on a 
qu’une envie c’est de les découvrir toutes quit à si perdre. C’est vraiment agréable de se 
promener dans ces villes. Pour les bâtiments touristiques où les églises elles sont dans 
un style gothique particulier que j’ai apprécié.  

 

L’école italienne 

 

L’école en Italie est totalement différente avec la France déjà rien que pour les horaires. 
En Italie ils commencent les cours à huit heures et ils finissent à treize heures, comparé 
à la France où nous finissons à dix-sept heures. Ils ont trois mois de vacances en été. 
Mais pour compenser ils travaillent le samedi leur laissant seulement un jour pour se 
reposer. En cours, les élèves ne lèvent jamais la main ils parlent quand ils le veulent 
rendant vraiment la classe dynamique comparé à la France où il n’y a personne qui 
parle. Comme en France parfois ils font des voyages scolaires pendant que j’y étais la 
classe est partie au ski. Les professeurs aussi sont différents avec les élèves ils ont l’air 
d’être plus compréhensifs avec les élèves, je pense qu’en Italie il ne doit pas y avoir de 
problème pour les élèves pour aller à l’école ce n’est pas autant de stress qu’en France.  

Dans la classe où j’étais il y avait un élève autiste et il était très bien intégré dans la 
classe chose qui ne serait pas forcément le cas en France. Les élèves allaient 
facilement vers lui pour le faire intéragir au projet ou pendant les cours. Autre 
particularité, les élèves restent dans la même classe toute l’année leur permettant de 
l’arranger comme ils le souhaitent (table, dispositions). Ce qui m’a le plus marqué c’est 
le fait qu’ils puissent sortir de classe un peu quand ils veulent, ils ont également le droit 



d’utiliser leur téléphone en classe et cela ne change rien au fait que les élèves 
participent en classe.  

Durant mon séjour là-bas ils avaient également un gros projet qui as duré plusieurs 
jours où ils devaient se mettre en groupe pour ensuite choisir une ville et faire une 
présentation comme si c’était pour le vendre à des futurs voyageurs. 

 

 

Merci pour cette magnifique expérience. 

 

 

 

 

 


